
 
   

Stadt Hallstadt 
 

 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Stadtrates 

am Mittwoch 29.01.2020 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 20:25 Uhr 
Ort: Bürgerhaus Hallstadt, Sitzungssaal, Mainstr. 2 

 

 

ANWESENHEITSLISTE 

1. Bürgermeister 

Erster Bürgermeister Thomas Söder,  

2. Bürgermeister 

2. Bürgermeister Ludwig Wolf,  

Mitglieder des Stadtrates 

Stadtrat Michael Beck,  
Stadträtin Yasmin Birk,  
Stadträtin Claudia Büttner,  
Stadtrat Stephan Czepluch,  
Stadträtin Rita Deusel,  
Stadtrat Herbert Diller,  
Stadtrat Matthias Diller,  
Stadtrat Andreas Groh,  
Stadtrat Klaus Hittinger,  
Stadtrat Günter Hofmann,  
Stadtrat Joachim Karl,  
Stadtrat Heiko Nitsche,                                     
Stadtrat Dr. Hans Partheimüller,  
Stadtrat Werner Pflaum,  
Stadtrat Veit Popp,                                             
Stadträtin Stefanie Stollberger,  
Stadtrat Harald Werner,  
Stadtrat Hans-Jürgen Wich,  
Stadtrat Peter Wolf,  

Schriftführer/in 

Verw.-Angestellte Sylvia Pecht,  
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von der Verwaltung 

Verw.-Angestellte Lisa Eichhorn,  
Rechtsassessorin Michaela Frizino,  
Verw.-Amtsrat Markus Pflaum,  
Verw.-Fachwirt Uwe Schardt,  
 
 
Gäste 
 
Stefan Paptistella,  Architekt  
Herr Gärber, Arch.-Büro Paptistella 
Herr Luthardt, Arch.-Büro Göger 
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TAGESORDNUNG 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 1 Ausbau der Kindertagesstätten in Hallstadt und Dörfleins; Vorstellung der 

aktuellen Pläne 
 

  
  

 1.1 Kindertagesstätte St. Ursula, Dörfleins Kä/253/2020 
   
   

 1.2 Kindertagesstätte St. Franziskus, Hallstadt Kä/254/2020 
   
   

 1.3 Errichtung eines Moduls zur Erweiterung einer Kindertagesstätte in 
Hallstadt 

Kä/255/2020 

   
   

 2 Anfrage der Firma DFMG, Deutsche Funkturm GmbH, auf Errichtung und 
Betrieb eines Sendemastes auf einem städtischen Grundstück; 
Sachstand und weitere Vorgehensweise 

Kä/252/2020 

  
  

 3 Richtlinie der Stadt Hallstadt über die Gewährung von Zuschüssen zu den 
Kosten der Beschaffung und des Einbaus von Batteriespeichern zur Spei-
cherung von erzeugtem Strom aus Photovoltaikanlagen 

Kä/258/2020 

  
  

 4 Mitteilungen  
  
  

 5 Wünsche und Anfragen  
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Erster Bürgermeister Thomas Söder eröffnete um 18:00 Uhr die öffentliche Sitzung des 
Stadtrates. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit der Mehrheit der 
Stadtratsmitglieder und somit die Beschlussfähigkeit des Stadtrates fest. 
 
Folgende Protokolle lagen während der Sitzung zur Einsichtnahme auf; Widersprüche wurden 
nicht erhoben: 
 
Öffentliche Sitzung des Stadtrates am 11.12.2019 
Nichtöffentliche Sitzung des Stadtrates am 11.12.2019 
 
Öffentliche Sitzung des Stadtrates am 15.01.2020 
 
 
Es erfolgte sodann Eintritt in die 
 

TAGESORDNUNG 

 

Öffentliche Sitzung 
 
 

 
TOP  1 Ausbau der Kindertagesstätten in Hallstadt und Dörfleins; Vorstellung der 

aktuellen Pläne 
  
  
 
 
 

 
TOP  1.1 Kindertagesstätte St. Ursula, Dörfleins 
  
Herr Gärber, Mitarbeiter des Architekturbüros Paptistella, stellt in der heutigen Sitzung Pläne, 
Kostenschätzung und den Planungsstand für die Erweiterung des St. Ursula Kindergartens in 
Dörfleins vor. 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat nimmt Kenntnis vom Vortrag von Herrn Gärber, Mitarbeiter des Architekturbüros 
Paptistella. Er stellt in der heutigen Sitzung Pläne, Kostenschätzung und den Planungsstand für 
die Erweiterung des St. Ursula Kindergartens in Dörfleins vor. 
 
Angenommen: Ja: 21  Nein: 0   
 
 
 

 
TOP  1.2 Kindertagesstätte St. Franziskus, Hallstadt 
  
Herr Luthardt, Mitarbeiter des Architekturbüros Göger, stellt in der heutigen Sitzung Pläne, Kos-
tenschätzung und den Planungsstand für die Erweiterung des St. Franziskus Kindergartens in 
Hallstadt vor. 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat nimmt Kenntnis vom Vortrag von Herrn Luthardt, Mitarbeiter des Architekturbüros 
Göger. Er stellt in der heutigen Sitzung Pläne, Kostenschätzung und den Planungsstand für die 
Erweiterung des St. Franziskus Kindergartens in Hallstadt vor. 
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Angenommen: Ja: 18  Nein: 3   
 
Anmerkung: 
Gegenstimmen: Stadträte Deusel, Hittinger und Stollberger.  
 
 
 

 
TOP  1.3 Errichtung eines Moduls zur Erweiterung einer Kindertagesstätte in Hallstadt 
  
Herr Luthardt, Mitarbeiter des Architekturbüros Göger, stellt in der heutigen Sitzung Standort, 
Pläne, Kostenschätzung und den Planungsstand für die modulare Erweiterung der Kindergar-
teneinrichtungen in Hallstadt vor. 
 
Es wird eine modulare Einrichtung angeschafft, die den erhöhten Bedarf für das Kindergarten-
jahr 2020/21 decken soll. 
 
 
Folgender Bedarf wird in den Einrichtungen anerkannt: 
 
St. Anna 
24+2 Plätze Kinderkrippe  
50+5 Plätze Kindergarten 
20 Plätze Kindergarten im neuen Modul 
 
 
Pfarrer-Rössert 
24+2 Plätze Kinderkrippe  
50+5 Plätze Kindergarten 
 
 
St. Ursula 
12+1 Plätze Kinderkrippe  
60 Plätze Kindergarten 
 
 
AWO-Kinderhaus 
30 Plätze Kinderkrippe  
42 Plätze Kindergarten 
 
 
St. Franziskus 
24 Plätze Kinderkrippe  
75 Plätze Kindergarten 
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat der Stadt Hallstadt nimmt von folgendem Sachverhalt Kenntnis und beschließt fol-
gendes: 
 
Herr Luthardt, Mitarbeiter des Architekturbüros Göger, stellt in der heutigen Sitzung Standort, 
Pläne, Kostenschätzung und den Planungsstand für die modulare Erweiterung der Kindergar-
teneinrichtungen in Hallstadt vor. 
 
Es wird eine modulare Einrichtung angeschafft, die den erhöhten Bedarf für das Kindergarten-
jahr 2020/21 decken soll. 
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Folgender Bedarf wird in den Einrichtungen anerkannt: 
 
St. Anna 
24+2 Plätze Kinderkrippe  
50+5 Plätze Kindergarten 
20 Plätze Kindergarten im neuen Modul 
 
 
Pfarrer-Rössert 
24+2 Plätze Kinderkrippe  
50+5 Plätze Kindergarten 
 
 
St. Ursula 
12+1 Plätze Kinderkrippe  
60 Plätze Kindergarten 
 
 
AWO-Kinderhaus 
30 Plätze Kinderkrippe  
42 Plätze Kindergarten 
 
 
St. Franziskus 
24 Plätze Kinderkrippe  
75 Plätze Kindergarten 
 
 
Angenommen: Ja: 19  Nein: 1   
 
Anmerkung: 
Gegenstimme: Stadtrat Hittinger. 
 
Stadtrat Diller H. war während der Abstimmung des vorstehenden Punktes nicht anwesend.  
 
Stadtrat Nitsche verlässt nach vorheriger Entschuldigung beim Vorsitzenden um 20.00 Uhr die 
Sitzung.  
 
 
 

 
TOP  2 Anfrage der Firma DFMG, Deutsche Funkturm GmbH, auf Errichtung und 

Betrieb eines Sendemastes auf einem städtischen Grundstück; 
Sachstand und weitere Vorgehensweise 

  
Die Deutsche Telekom hat sich in Zusammenarbeit mit der Deutschen Funkturm GmbH an die 
Stadt Hallstadt gewandt, um mit der Stadt Hallstadt zusammen einen geeigneten Standort für 
einen Sendemast auf einem städtischen Grundstück zu finden. Dieser Mast soll Funklöcher im 
Bereich Hallstadt-Ost abdecken und den Empfang an der angrenzenden ICE-Strecke abde-
cken. Drei Alternativen um den Bereich des Kreisels am Haltepunkt Hallstadt sind die Vorschlä-
ge der Telekom. 
 
Der Abstand zur Bahn muss 5 Meter betragen. Die Höhe des Mastes beträgt zwischen 30-35 
Metern. 
 
Die Anfrage der Telekom geht zunächst an die Stadt Hallstadt. Sollte mit der Stadt keine Eini-
gung erzielt werden, wird versucht auf Privatgelände einen Sendemast zu stellen. Dies stellt 
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sich in diesem Suchbereich schwierig dar, da die geeigneten Flächen größtenteils städtisch 
sind. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat der Stadt Hallstadt nimmt Kenntnis vom Sachverhalt und lehnt die Anfrage der 
Firma DFMG, Deutsche Funkturm GmbH auf Errichtung und Betrieb eines Sendemastes auf 
einem städtischen Grundstück ab. 
Es sollen jedoch Gespräche mit dem Betreiber geführt werden hinsichtlich einer Standortver-
schiebung Richtung Norden.  
 
 
Angenommen: Ja: 19  Nein: 1   
 
Anmerkung: 
Gegenstimme: Stadtrat Karl.  
 
 
 

 
TOP  3 Richtlinie der Stadt Hallstadt über die Gewährung von Zuschüssen zu den 

Kosten der Beschaffung und des Einbaus von Batteriespeichern zur Spei-
cherung von erzeugtem Strom aus Photovoltaikanlagen 

  
Der Stadtrat hat in den letzten Sitzungen beschlossen, die Anschaffung und die Errichtung von 
Photovoltaikanlagen sowie dazugehörige Batteriespeicher finanziell zu unterstützen. Ein Ent-
wurf dieser Richtlinie wurde den Stadträten vorab zur Besprechung in den Fraktionen übermit-
telt. 
 
Die Richtlinie sieht vor, dass entweder nur die Anschaffung einer Photovoltaikanlage und eines 
Batteriespeichers gemeinsam oder jede Komponente einzeln bezuschusst werden. 
 
Die Förderung soll 20% der förderfähigen Kosten, maximal 5.000,-- € betragen. Bei anderen 
Fördermöglichkeiten findet die Richtlinie der Stadt Hallstadt keine Anwendung. Ausnahme ist 
das 10.000 Dächer Förderprogramm der Staatsregierung. 
 
Eine Förderung ist nur einmalig möglich. Anträge aus dem Jahr 2019 werden berücksichtigt. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat der Stadt Hallstadt nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt Zuschüsse 
nach der Richtlinie der Stadt Hallstadt über die Gewährung von Zuschüssen zu den Kosten der 
Beschaffung und des Einbaus von PV-Anlagen und Batteriespeichern zur Speicherung von er-
zeugtem Strom aus Photovoltaikanlagen auszuzahlen. 
 
Die Richtlinie liegt dem Protokoll bei. 
 
 
Angenommen: Ja: 20  Nein: 0   
 
 
 

 
 
 



 

Öffentliche Sitzung des Stadtrates vom 29.01.2020  Seite 8 von 8 

TOP  4 Mitteilungen 
  

• Zum 125-jährigen Bestehen der Freiwilligen Feuerwehr findet am Freitag, 21.02.2020 
ein Eintrag ins Goldene Buch statt.  

 

• Am Sonntag, 16.02.2020 findet im Bürgerhaus eine Ausstellung zur Stadterhebung von 
1954 statt.  

 
  
 
 
 

 
TOP  5 Wünsche und Anfragen 
  
Stadtrat Dr. Partheimüller: 
Ich bedanke mich für die schöne Renovierung der Friedhofskapelle.  
 
Stadtrat Wich: 
Ich möchte an die Gesprächsrunde zum Bebauungsplan „Neuordnung ERTL-Zentrum“ erin-
nern.  
 
Stadtrat Wich: 
Was ist mit der schriftlichen Stellungnahme zur Herstellung des Weges in der Hutstraße? 
 
Stadtrat Wolf P.: 
Wie ist der Sachstand Kriegerehrendenkmal? 
 
 
Stadtrat Diller H.: 
Wie ist der Sachstand E-Carsharing?  
Verw.Fachwirt Schardt:  
Dies ist bereits bestellt.  
 
  
 
 
 

 
 
 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt Erster Bürgermeister Thomas Söder um 20:25 Uhr die 
öffentliche Sitzung des Stadtrates. 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas Söder    Sylvia Pecht 
Erster Bürgermeister    Schriftführer/in 
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